

Tribune sur la transformation du quartier de la Montagne verte à Strasbourg

Objet tribune portée par l'atelier Transformons la place d'Ostwald :

publication d'une tribune citoyenne et associative sur le besoin urgent de transformer le quartier de la Montagne verte à Strasbourg.

Compétence des signataires : des associations et citoyen.e.s impliqué.e.s dans la vie socioculturelle du quartier et dans les instances de démocratie participative de la collectivité).

« Quartier Montagne Verte : changer ce territoire zéro projet longue durée »

« Nous, associations, habitant.e.s, usagers et citoyen.ne.s engagé.e.s du quartier de la Montagne Verte à Strasbourg demandons un soutien et un engagement politique fort et concret dans le Projet de Territoire de la Montagne Verte.

Ce quartier attachant de 13 000 habitants dispose de réels atouts, mais malheureusement s'appauvrit et se dégrade d'année en année, comme l'a montré le diagnostic de quartier mené en 2022 par la collectivité.

Sa dynamique laisse craindre l'émergence de phénomènes de repli et d'îlots extrêmement paupérisés, ainsi qu'une dégradation continue de l'habitat, de l'espace urbain et du tissu commercial, alors même qu'il s'inscrit dans un historique de désinvestissement public, lui accolant désormais l'étiquette de « *Territoire zéro projet longue durée* ».

Ainsi, la comparaison de la Montagne Verte avec les importants projets communaux en cours dans les quartiers voisins de l'Elsau ou de Koenigshoffen, ainsi que sa soumission aux flux routiers métropolitains de 21 000 véhicules/jour provenant de Lingolsheim et d'Ostwald, le stigmatisent et le desservent, semblant aussi éloigner le changement urbain espéré.

Un grand Projet de la Montagne Verte est nécessaire pour inverser cette tendance.

Nous sommes convaincus de l'importance écologique et sociale d'un travail de transformation à l'échelle du quartier, comme nous le sommes également quant à la bonne volonté de la collectivité. La Montagne Verte semble ainsi connaître une conjonction bienvenue d'efforts et d'attention des citoyens et des pouvoirs publics.

La réussite d'un tel projet passera par une volonté politique extrêmement forte pour fédérer les énergies, surmonter tous les freins organisationnels et obtenir les arbitrages financiers adéquats, afin que ce quartier attachant devienne une Montagne vraiment verte ».

Signataires :

Association Aribus ;

Assemblée de quartier Montagne Verte ;

Association Les portes de la Montagne Verte ;

Association Les voisins d'Arbogast ;

Centre socioculturel de la Montagne Verte ;

Collectif et atelier de quartier « Transformons la place d'Ostwald.